



Dirección Nacional Ejecutiva
Secretaría General

PRD confía que la UNAM cuidará su prestigio académico y no cederá a presiones

- Esquivel Mossa debe separarse de su cargo por deshonestidad académica

Ciudad de México, a 26 de diciembre de 2022.- Con relación a la investigación de plagio que actualmente realiza la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a la tesis de licenciatura de la Ministra Yasmín Esquivel Mossa, la Secretaria General del PRD, Adriana Díaz Contreras, opinó que en caso de acreditarse dejaría de cumplir con uno de los requisitos constitucionales para integrar la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), es decir, contar con título profesional de licenciatura en derecho.

Díaz Contreras señaló que se trata de una práctica de deshonestidad académica con repercusiones profesionales trascendentales por tratarse de una Ministra del más alto tribunal de justicia del país; por lo que exhortó a Esquivel Mossa a separarse de su cargo por decoro y ética profesional hasta que concluya la investigación.

Lamentó que el día de ayer la Ministra rechazara públicamente el supuesto plagio y que persistiera en su intención de buscar la presidencia de la SCJN. Esto, a pesar de que la UNAM ya había adelantado en días pasados que existía un alto nivel de coincidencia entre su tesis de 1987, con otra de 1986.

“A pesar de la manifiesta violación a la integridad y honestidad académica del Código de Ética universitario, Esquivel Mossa utiliza su cargo e influencias para manchar el prestigio de la UNAM, de la comunidad universitaria, así como del gremio de abogados del país que han solicitado una oportuna y expedita investigación”, apuntó.

Los hechos son tan evidentes que hasta el mismo López Obrador minimizó la gravedad del asunto al señalar que “quien esté libre de pecado que tire la primera piedra”. Al respecto, la Secretaria General del PRD recordó que la meteórica trayectoria de Esquivel Mossa se explica por la relación de su marido José María Riobóo con el Presidente López Obrador, su constructor predilecto desde que estuvo al frente de la Ciudad de México. Por lo que la posición como Ministra es de interés del gobierno para imponer fallos a su favor.

Adriana Díaz Contreras confió en que la UNAM cuidará su prestigio académico y no cederá a las presiones del gobierno ni de la Ministra. Para la Secretaria General del PRD es evidente que la universidad cuenta con prácticas y controles internos; sin embargo, el caso debe motivar cambios a la normatividad y procedimientos para evitar la repetición del plagio de una vez por todas.

Benjamín Franklin No. 84, Colonia Escandón,
Alcaldía Miguel Hidalgo, C.P. 11800, CDMX. Tel: 5510858000



Dirección Nacional Ejecutiva
Secretaría General

“En una tesis, la responsabilidad de investigación recae en primer lugar en la tesista; después en el tutor, luego en su sínodo y en el director del seminario. Por eso, el Comité de Integridad Académica y Científica de la FES Aragón debe investigar y sancionar a todas las personas involucradas”, opinó.

De acuerdo con la Secretaria General, la UNAM no solo está obligada a realizar una exhaustiva investigación e informar si fue o no un plagio, sino a recuperar la reputación de la universidad al haber sido defraudada por una estudiante, así como la de todas las personas que han obtenido la licenciatura en derecho en esa casa de estudios.

Sobre la regulación del plagio académico, propuso discutir públicamente la colegiación obligatoria para quienes ejerzan profesionalmente al derecho a fin de validar los conocimientos de forma periódica; y no solo sancionar a la personas plagiarias con una nueva investigación en un plazo prudente, sino establecer una disculpa pública e incluso un pago económico a favor del plagiado.

Finalmente, exhortó a la SCJN para que también investigue a Yasmín Esquivel a efecto de contar con criterios que prevengan y eviten la participación en el máximo tribunal de nuestra República de falsos abogados o abogadas, que pondrían en entredicho la legalidad de las decisiones en las que haya participado.

¡Democracia ya, patria para todos!

-o0o-